

*Grundstein für die marxistisch-leninistische Kampfpartei des deutschen Proletariats gelegt wurde. Zum ersten Mal seit dem Tode Marx und Engels gab es in der deutschen Arbeiterbewegung wieder eine Partei, die ein marxistisches Programm besaß, das die Grundfragen des Staates und der Revolution richtig beantwortete und sich zur Diktatur des Proletariats bekannte.*

Die Gründung der KPD war ein entscheidender Sieg der großen Ideen Marx', Engels' und Lenins in der deutschen Arbeiterbewegung. Die Kommunistische Partei Deutschlands war die alleinige und rechtmäßige Erbin der besten revolutionären und nationalen Traditionen der deutschen Arbeiterbewegung.

Die KPD stand fest an der Seite der sowjetischen Arbeiter-und-Bauern-Macht und ihrer ruhmreichen Kommunistischen Partei, in der sie das Vorbild und die führende Kraft der internationalen revolutionären Arbeiterbewegung sah. *Der Kampf für die Verteidigung der Sowjetunion war für die KPD stets die erste und vornehmste Pflicht* des proletarischen Internationalismus.

Die internationale Bedeutung der Gründung der Kommunistischen Partei Deutschlands würdigte W. I. Lenin mit der Feststellung:

„... als der ‚Spartakusbund‘ den Namen kommunistische Partei Deutschlands<sup>4</sup> annahm, da war die *Gründung* einer wahrhaft proletarischen, wahrhaft internationalistischen, wahrhaft revolutionären III. Internationale, der *Kommunistischen Internationale, Tatsache* geworden.“<sup>1</sup>

Die Gründung der Kommunistischen Partei Deutschlands wurde zu einem grundlegenden Wendepunkt in der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung und des ganzen deutschen Volkes. Sie war der entscheidende Schritt zur Wiederherstellung der Einheit der Arbeiterklasse auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus und damit die Voraussetzung für die Schaffung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands.

### *Die Kämpfe der Arbeiter und die Wahlen zur Nationalversammlung*

19. Nach dem Reichsrätekongreß war das Ziel der Konterrevolution, die revolutionären Kräfte mit militärischen Mitteln noch vor den Wah-

<sup>1</sup>W. I. Lenin: Brief an die Arbeiter Europas und Amerikas. In: Werke, Bd. 28, S. 442.